
  
 

 
 
 
 
 

CONSIGLIO CORSO DI STUDIO 
in 
 

Pianificazione e Progettazione del Paesaggio e dell’Ambiente 
   

 Verbale Consiglio [5_VII] 
 
 

Il giorno 6 Settembre 2022 dalle ore 15.00 si è riunito in modalità a distanza in videoconferenza tramite piattaforma 
ZOOM al seguente link https://unitus.zoom.us/j/3528439071, il Consiglio del corso di studio in Pianificazione e 
Progettazione del Paesaggio con il seguente ordine del giorno: 
  
1.Comunicazioni del Presidente 
2.Approvazione Scheda SMA  
3.Pratiche studenti 
4.Varie ed eventuali 
 
Il Presidente alle ore 15:00 avvia il CCS.  
 
Risultano presenti i docenti incardinati: Mariagrazia Agrimi, Emanuele Blasi, Mauro Maesano, Maria Cristina Moscatelli, 
Flavia Tauro, Gaia Vaglio Laurin, Giuseppe Scarascia Mugnozza. 
 
Risulta altresì presente la rappresentante degli studenti: Martina Carbonetti. 
 
Sono assenti giustificati: Rita Biasi, Lucina Caravaggi, Gianni Celestini, e Fabrizio Toppetti. 
 
Punto 1. Comunicazioni  
 
Il Presidente comunica che i corsi tenuti questo primo semestre presso la sede di Viterbo avranno inizio il 27 Settembre. 
I corsi tenuti presso Sapienza cominceranno invece il 29 Settembre. L’orario definitivo delle lezioni verrà trasmesso a 
breve e rimane invariato rispetto alla versione inviata a luglio. 
 
Punto 2. Approvazione Scheda SMA  
Il Presidente illustra al Consiglio il Commento alla Scheda di Monitoraggio Annuale 2022 presentata lo scorso 26 Agosto 
al Presidio di Qualità evidenziando criticità, punti di forza, e proposte di miglioramento. Alcune proposte verranno 
ulteriormente discusse in un Consiglio previsto per l’inizio di Ottobre. Non essendo pervenuti commenti dal Presidio, il 
Consiglio approva il documento all’unanimità e da’ mandato di trasmissione della scheda (Allegato 1) e dei dati ufficiali 
(Allegato 2) da approvare al Consiglio di Dipartimento. 
 
Sotto richiesta della Prof.ssa Moscatelli, il Presidente precisa che i commenti alla Scheda di Monitoraggio così come gli 
indicatori su cui essa è basata verranno condivisi con la Prof.ssa Anna Carbone e la Prof.ssa Moscatelli stessa per stilare 
la relazione della commissione paritetica. La Prof.ssa Moscatelli sollecita inoltre i colleghi ad inviarle ulteriori commenti 
che potranno essere inseriti nella relazione. Infine, evidenziando il proprio coinvolgimento per il terzo anno consecutivo, 
la Prof.ssa Moscatelli comunica la necessità di individuare altri colleghi responsabili della stesura del documento nel 
prossimo anno accademico.  
 
Punto 3. Pratiche studenti  
 
Il Presidente porta in approvazione le due richieste di convalida di CFU di seguito descritte.  
Filippone-Thaulero Barberina: riconoscimento crediti per trasferimento in ingresso da altro ateneo. La studentessa 
annovera il conseguimento di diversi CFU nei settori scientifico disciplinari previsti dal manifesto del CdL. Il consiglio 
approva il riconoscimento di 72 CFU di cui 15 previa integrazione da concordare con i docenti interessati e l’iscrizione 
della studentessa al primo anno (Allegato_3_Convalida Filippone). 



Filipe De Jesus Paula Lidia: richiesta di abbreviazione di carriera per titolo già conseguito. La richiedente presenta la 
certificazione della Laurea in in Economia e Commercio con il dettaglio dei corsi. Vista la distanza tra i programmi dei 
corsi presentati, il consiglio approva il riconoscimento dei soli 6 CFU per il corso di Analisi Matematica e Statistica e 
propone l’iscrizione al primo anno (Allegato_4_Filipe de Jesus). 
Entrambe le richieste sono approvata all’unanimità dal Consiglio. 
 
Punto 4. Varie ed eventuali  
La Prof.ssa Agrimi condivide la comunicazione del Servizio Inclusione ed Equità relativa al corso di formazione su DSA 
che si terrà il 14 e il 15 settembre a cura della Dott.ssa Oddi. Il corso è rivolto ai docenti, ai tecnici di laboratorio, ai 
dottorandi e al personale tecnico-amministrativo dell’Università degli Studi della Tuscia, con l’obiettivo di far acquisire 
conoscenze e competenze utili per supportare adeguatamente i processi di apprendimento di studentesse e studenti con 
DSA. I seminari verranno registrati e saranno resi disponibili sulla piattaforma Moodle Unitus per consentire la visione 
in modalità asincrona. 
 
Per facilitare la gestione degli studenti con DSA, il Presidente comunica che verrà inviata una mail al Consiglio allargato 
con i dettagli del corso.  
 
Il Presidente richiede l’opinione della Prof.ssa Moscatelli sulle modalità di erogazione del corso OFA di Chimica. La 
Prof.ssa evidenzia diverse criticità legate all’erogazione a distanza del corso che hanno portato a non identificare con 
precisione gli studenti che hanno frequentato e superato il test.  
 
In merito alla modalità di erogazione dei corsi, il Presidente annuncia che a breve verrà inviata un’email al Consiglio 
allargato in cui verrà condivisa la delibera del Senato Accademico di Giugno 2022. In base a tale delibera, in nessun caso 
i CCS potranno vietare l’utilizzo dello streaming. 
 
La Prof.ssa Vaglio Laurin sottolinea che il Regolamento accademico prevede l’obbligatorietà della frequenza in presenza 
per almeno il 70% del corso nel caso di laboratori. Questo dovrebbe essere tenuto in considerazione per stimolare la 
didattica in presenza. 
 
 

Alle ore 16:30 il Presidente, constatato il permanere del numero legale chiede l’approvazione di quanto discusso seduta 
stante e chiude il CCS.    
 
6 Settembre 2022  
 
 
Il Presidente del CCS       La Segretaria verbalizzante 
Emanuele Blasi         Flavia Tauro                                                                             

 


